

LA SITUACION EN CUBA

Con su seriedad y responsabilidad características, el Partido Socialista Popular ha estudiado la situación por la que atraviesa nuestra patria y ha resuelto su actitud ante la gobernación actual. EN TAL SENTIDO, HA DECIDIDO RETIRAR EL APOYO GENERAL QUE LE PRESTABA AL GOBIERNO Y MANTENER LA MAS ABSOLUTA INDEPENDENCIA POLITICA.

En su discurso radiado en la tarde del domingo, el líder Blas Roca puntualizó las razones y los motivos que han llevado al Partido Socialista Popular a adoptar tan importantes y energéticos acuerdos. El gobierno ha comenzado a adentrarse, cada vez más, por una senda peligrosa: ataques a los trabajadores y sus organizaciones, protección al divisiionismo auspiciado por agentes extranjerizantes y por politiqueros sin escrúpulos, cobijamiento de las actividades antinacionales de los GANGSTERS, manejos perturbadores contra el ordenamiento democrático y constitucional de nuestro país, concesiones a las exigencias imperialistas y a los magnates de la bolsa negra que hambrea al pueblo, amparo al desafuero administrativo que tiene en el Ministerio de Educación y en la Renta de Lotería sus más escandalosos conductos, alejamiento cada vez mayor de las promesas hechas a los campesinos, a los trabajadores, al pueblo y, por último, estorbo persistente a todo esfuerzo unificador nacional, precisamente cuando más falta hace la unidad de toda la nación para enfrentar las agresiones económicas y políticas (la Ley Azucarera yanqui, la nueva En-

En este número de TRABAJO y en esta misma sección publicamos el editorial habanero HOY, en el cual se hace referencia al sensacional pronunciamiento del Partido Socialista Popular de Cuba retirándole su apoyo al Gobierno del Dr. Grau, del que había venido siendo aliado aún sin una participación directa en él.

Son contundentes las razones del editorial, que a la vez no hace más que reproducir las resoluciones en ese sentido tomadas por el Gobierno Nacional Ejecuto-

tivo de aquel Partido Hermano, en las cuales se acusa al Dr. Grau de fomentar el divisionismo obrero, de financiar o permitir que elementos de su gobierno paguen a los criminales divisiionistas y gangsters que han atentado contra la estabilidad de los sindicatos que han disparado sus armas contra los dirigentes del movimiento obrero, así como de observar una política errada en relación con los especuladores, a quienes da plenas garantías.

También se acusa a Grau de mantener en su gobierno a Pri-

Socarrás, el Ministro que autorizó el desalojo del Palacio de los Trabajadores de la gloriosa Confederación de Trabajadores de Cuba, acto buchornoso que ha sido comparado con los actos de aquel sombrío tirano que dominó al pueblo cubano y que se llamó Gerardo Machado.

Reproducimos el editorial de HOY, fecha 9 de Setiembre, por que creemos que él refleja el sentir del hermano pueblo de Cuba y en especial de la trascendental política del Partido Socialista Popular.

cia el aseguramiento de la democracia cubana, hacia la consolidación y ampliación de las organizaciones obreras y de los derechos de las masas trabajadoras, campesinas, empleadas, etc., hacia el reforzamiento de la economía nacional amenazada por una grave crisis, hacia la defensa de la industria nacional, hacia el establecimiento de la banda nacional y de la marina mercante, hacia la eliminación de la funesta nueva Enmienda Platt y el mayor auge de nuestra soberanía.

Merece bien de todo el país el partido cubano, serio y responsable, que en la tarde del domingo hablara con voz del pueblo, enseñando a la nación el camino de su democracia y de su salvación.

Los poderosos nos odian porque no nos han podido comprar y porque saben que somos leales al pueblo.

MANUEL MORA V.

mienda Platt establecida en la Cláusula 202-E de esa ley, etc.), que del extranjero se descargan contra nuestra patria.

No hay duda de que es razonable y justa a actitud socialista popular, tan razonable y justa como certeros y presionantes son los motivos que han determinado su posición en defensa de la ciudadanía, de la Constitución, de los trabajadores y del pueblo. Cuando un gobierno reniega del pueblo o marcha por caminos que se oponen a los intereses del pueblo, una organización política seria, que tenga por guía el interés nacional y colectivo, no puede asumir otra actitud que la que ha adoptado el Partido de Marinello y Blas Roca.

Que tal decisión satisficiera al pueblo lo demuestra el hecho de la acogida clamorosa de masas con que ha sido recibida. Como pocas veces, quizás, la opinión pública ha estado tan pendiente de las resoluciones de un partido, interés que se transformó inme-



BLAS ROCA,
Secretario General del Partido Socialista Popular de Cuba, cuyo discurso radial dando a conocer la nueva posición de su Partido, ha causado sensación en el mundo político de América Latina.

diatamente en explosiones de entusiasmo al conocerse el resultado de las deliberaciones del máximo organismo socialista popular.

Sin estridencias demagógicas y sin alharaca teatral, pues, el Partido Socialista Popular —uno de los más fuertes partidos de Cuba— ha dicho su palabra de alerta al pueblo para concentrar todos los esfuerzos en la lucha por salvar al país de los males que le amenazan y a la vez criticado energica y civicamente al gobierno para que se detenga en la mala senda y vuelva sobre sus pasos en beneficio del país, de la patria, de todos.

De otra parte, es necesario destacar el llamamiento que hace el Partido Socialista Popular para formar un Bloque de Fuerzas Cívicas Electorales que, "por encima de las convencionales denominaciones de gobierno y oposición", en seguimiento de un programa de defensa de la democracia y de los intereses del pueblo, pueda garantizar el triunfo de las masas populares en los comicios de 1948. Está iniciativa y la insistencia socialista popular en la forjación de la unidad nacional con vista a las amenazas que nos vienen de fuera y a la crisis económica que avanza, merecen que se destaquen como puntos de extraordinaria significación para todos los partidos y entidades, para todos los cubanos que sinceramente se preocupen por los destinos de la patria.

EN ALTO LA BANDERA DEL PUEBLO

Viene de la pág. 1
lio de medio salario correspondiente a aquellos que mientras están en tratamiento están incapacitados para trabajar Año tras año, el Seguro Social ha ido extendiendo la red de sus servicios y ahora ha comenzado a establecer los beneficios del Seguro de Invalidez, Vejez y Muerte. Estos cuatro años han visto por primera vez funcionar en Costa Rica Tribunales especiales de Trabajo y una Secretaría de Estado especialmente creada para ocuparse de los problemas referentes a la Previsión Social y a los conflictos obrero-patronales. Han sido éstos, cuatro años en que han nacido y crecido numerosos sindicatos: en que éstos se han agrupado en sus federaciones provinciales y en que éstas, a su vez, han constituido la gran central sindical de la clase trabajadora nacional, la CTRC.

Han sido éstos, en fin, cuatro años en que los salarios han sido fijados, no exclusivamente por la voluntad patronal y en que cada año la explotación obrera ha tenido el freno de los salarios mínimos.

Toda esto, visto así someramente, ha ocurrido a la sombra del Código de Trabajo y de las Garantías Sociales.

su puño proletario en apoyo de la Legislación Social que ha comenzado a abrir el duro camino de su libertad económica.

Claro que aún falta mucho por hacer. Claro que las leyes sociales vigentes son aún bastante defectuosas y que muchos de sus beneficios no son aún disfrutados por todos los trabajadores costarricenses.

Por eo, además de celebrar us conquistas logradas, la clase obrera levantará este año sus nuevas demandas. La lucha por la libertad y la justicia económica del pueblo de Costa Rica esta apenas en sus comienzos. Un gran capítulo de nuestro progreso está apenas despuntando, el capítulo de la Reforma Agraria. Así como el Código de Trabajo representa un jalón importantísimo en la lucha por el bienestar de las masas campesinas.

As mismo, al celebrar el 126 aniversario de la Independencia Nacional, el pueblo todo de Costa Rica no puede olvidar que sus más importantes fuentes de riqueza están en poder de compañías extranjeras y que, por tanto, la Independencia Política de Costa Rica es incompleta. Por eso, bajo el signo de la Liberación Nacional, de la Reforma Agraria y de nuevas conquistas en el orden económico social, desfilará este 15 de Setiembre lo más consciente y combativo de la clase trabajadora de nuestra querida patria.

ELECCIONES LIBRES EN HUNGRIA

Viene de la pág. 8

tas a que nos hemos venido refiriendo. Esta afirmación ha sido ratificada no por los comunistas o por la Unión Soviética sino por uno de los miembros del pretendido Bloque Occidental. Nos referimos a Inglaterra. En efecto, un cable del 3 de Setiembre procedente de Londres dice textualmente:

"Un portavoz de la Oficina del Exterior dijo hoy que los partes incompletos remitidos por los representantes británicos en Budapest mostraban que las elecciones celebradas el domingo en Hungría HABIAN SIDO JUSTAS."

Y para liquidar definitivamente la afirmación de los fraudes electorales presentamos un cuadro comparativo de las dos últimas elecciones celebradas en Hungría en 1945 y en 1947:

	1947		1945	
Partido Comunista	1,522,697	31.6%	747,000	17%
P. de los P. Proprietarios	757,082	15%	2,547,000	57%
P. Social Demócrata	732,178	14%	772,000	17.4%
P. Nacional Campesino	435,770	8.6%	3,001,000	6%
P. D. del Pueblo	305,450	16.2%		(No representó)
P. Indep. Húngaro	718,155	14%		(No representó)
P. Indep. Democrático	256,396	5%		(No representó)
P. de las M. Cristianas	67,792	1.3%		(No representó)
P. de Ciud. Demócratas	48,955	0.9%		(No representó)
P. Radical Húngaro	92,273	1.9%	70,000	0.1%

Según la regla establecida de un diputado por cada 14,000 votos, los puestos de la Asamblea Nacional se distribuirán del modo siguiente:

DIPUTADOS:

Partido Comunista	130
Partido de los Pequeños Proprietarios	54
Partido Social Demócrata	52
Nacional Campesino	31
Total de la coalición democrática	267

DIPUTADOS:

Partido Democrático del Pueblo	57
Partido Independiente Húngaro	51
Partido Independiente Democrático	18
Partido de las Mujeres Cristianas	6
Partido de Ciudadanos Demócratas	3
Partido Radical Húngaro	7
Total de agrupamiento reaccionario	142

Este cuadro ha sido construido con los escasos informes suministrados por las agencias cablegráficas. En él hay que tener en cuenta que el Partido de los Pequeños Proprietarios, que obtuvo en las elecciones del 45 una enorme votación, sirvió entonces de receptáculo para todos los elementos reaccionarios. La crisis que este partido sufrió con motivo de la traición de sus líderes principales Bela Kovacs, Ferenc Nagy y otros, trajo como consecuencia que del mismo se desprendieran los núcleos conservadores y reaccionarios que adoptaron una actitud de oposición al régimen democrático y formaron diferentes partidos que ahora participaron en las elecciones con distintos nombres, aunque los grupos principales se nuclearon en el mal llamado Partido Democrático del Pueblo. En las elecciones de 1945 votaron 4,440,000 electores. En las del 47 votaron 5,746,627.